
                                                   

 

Dear parents, here is a summary of what your children have been learning and the objectives that they 

achieved.  Ms. Mouna Rached Vanizor.   

 

- le feminin des noms (feminine of nouns ).Book page  from 45 to 51 

- L adjective qualificatif (Adjectives).Book page from 56 to 60. 

- Le présent du verbe au premier groupe. Present tense with verb first grup. Book p 43-44-45 

- Les adjectifs demonstratifs ( adjectives demonstratives). Book p 61-62 

- Production ecrite (Writing) book p 63-64-65  

 

Formation du féminin des noms. 
 

 •1.       Règle générale. 

le marquis 

le voisin 

la marquise 

la voisine 

La forme féminine d'un nom 

s'obtient en ajoutant 

un E muet à la finale du 

masculin. 

•2.       Règles particulières. 
le loup 

le veuf 

la louve 

la veuve 

1. Les noms en p et ffont 

leur féminin en VE 

le berger 

le laitier 

la bergère 

la laitière 

2. Les noms 

en er et ierprennent un 

accent grave sur l'E 

le fripon 

le chat 

le chien 

le paysan 

le voisin 

le gamin 

la friponne 

la chatte 

la chienne 

la paysanne 

la voisine 

la gamine 

3. Les noms en n et ent, le 

plus souvent, 

redoublent n et t, à 

l'exception des noms en in. 

MAIS : 

a) Persan, faisan, 

courtisan, sultan, 

Lapon ne redoublent pas le 
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l'n ; 

b) lauréat, candidat, 

avocat, scélérat, bigot, 

manchot, dévot, idiot ne 

redoublent pas le t ; 

c) préfet devient préfète. 

le colonel 

le criminel 

la colonelle 

la criminelle 

4. Les noms en elredoublent 

le L. 

le chameau 

le jouvenceau 

la chamelle 

la jouvencelle 

5. Les noms en eau font 

leur féminin en ELLE. 

l'époux 

le lépreux 

l'épouse 

la lépreuse 

6. Les noms en x font leur 

féminin en SE. 

3.   Formation irrégulière du féminin. 
 

le prince 

le dieu 

 

la princesse 

la déesse 

1. Une vingtaine de noms 

en  e et quelques autres font 

leur féminin en ESSE. 

le vendeur 

le menteur 

le chasseur 

a)  le chasseur 

le pécheur 

le demandeur 

le défendeur 

b) le directeur 

l'informateur 

le lecteur 

  

c) le supérieur 

la vendeuse 

la menteuse 

la chasseuse 

a) la chasseresse 

la pécheresse 

la demanderesse 

la défenderesse 

b) la directrice 

l'informatrice 

la lectrice 

  

c) la supérieure 

2. Les noms en eur, en 

général, forment leur 

féminin en EUSE. 

  

a) Certains noms, 

cependant, forment leur 

féminin en esse (dans la 

langue poétique et la langue 

archaïque du droit) 

b) D'autres encore forment 

leur féminin en TRICE (on 

ne peut faire correspondre 

un participe présent en 

changeant eur en ant) 

c) Les noms 

en érieur prennent E. 

le héros 

le neveu 

le serviteur 

le coq 

l'héroïne 

la nièce 

la servante 

la poule 

3.La forme féminine de 

nombreux mots peut être 

très différente de la forme 

masculine. 

  

•4.    Autres particularités. 
un écrivain 

un magistrat 

une écrivain - une écrivaine 

une magistrat - une magistrate 

De nombreux noms de métiers 

se sont, au cours de ces 

dernières années, féminisés, 

mais leur emploi (non 

obligatoire) reste souvent 

aléatoire. 

un peintre 

.un graveur 

un peintre - une femme peintre 

Madame Smetryns est l'un de 

nos meilleurs graveurs sur cuir 

S'il n'existe pas de nom spécial 

pour désigner la femme qui 

exerce une profession 



ordinairement masculine, on la 

désigne par le mot « femme » 

suivi du nom de la profession 

ou tout simplement comme on 

le ferait pour un homme. 

le grognon 

  

le démon 

Cette femme est toujours 

grognon. 

Quel démon que cette fille ! 

Ces deux noms n'ont pas de 

forme particulière au féminin. 

un élève 

un acrobate 

un enfant 

un violoniste 

une élève 

une acrobate 

une enfant 

une violoniste 

Certains noms employés au 

féminin conservent la forme 

du masculin, seul l'article 

change. 

le débiteur 

le chanteur 

le charmeur 

le patron 

la débiteuse - la débitrice 

la chanteuse - la cantatrice 

la charmeuse - la charmeresse 

la patronne - la patronnesse 

Certains noms ont deux 

formes pour le féminin, mais 

leur sens est différent. 

  
Les adjectifs feminins: 

 

https://www.youtube.com/watch?v=rKBofgW9exw 

 

'adjectif qualificatif. 

  

1. La formation du féminin – règle générale. 

Un petit garçon  

Une petite fille. 

En règle générale, le féminin d'un adjectif 

qualificatif se forme en ajoutant un E muet à 

la finale du masculin. 

  

Un lac limpide  

Une rivière limpide. 

1. L'adjectif qui se termine au masculin par un 

E, ne change pas au féminin. 

  

Un local exigu  

Une maison exiguë. 

2. L'adjectif en –GU prend un tréma sur le 

E du féminin afin d'indiquer que le U doit se 

prononcer. 

  

Un travail régulier  

Une présence régulière. 

  

3. Les adjectifs en –ER changent cette finale 

en ère. 

 

2. Changement de la consonne finale. 

 

Un homme naïf 

Une femme naïve. 

  

1.  F / VE. 

Note : bref / brève. 

  

Un paysage harmonieux  

Une poésie harmonieuse. 

2.  X / SE. 

Note : doux  douce. 

https://www.youtube.com/watch?v=rKBofgW9exw


faux / fausse 

roux / rousse 

  

Un long récit  

Une longue histoire. 

3. Les adjectifs en –G prennent un U devant le 

'E muet pour garder au g sa prononciation 

gutturale. 

  

Un service public  

Une place publique. 

4. Les adjectifs en –C changent le c en QUE. 

  

Note : grec / grecque 

blanc / blanche 

franc / franche 

sec / sèche 

  

 

3. Doublement de la consonne finale. 

 

Un geste naturel 

Une pose naturelle. 

1. EL et EIL  ELLE et EILLE devant le 'e' 

muet. 

  

Note : Certains adjectifs ont deux formes au 

masculin. Ce sont : 

beau (bel) / belle 

nouveau (nouvel) / nouvelle 

mou (mol) / molle 

vieux (vieil) / vieille 

  

Un tableau ancien 

Une habitation ancienne. 

2. ON et EN  ONNE et ENNE devant le ’e' 

muet. 

  

Note : 

1. lapon, letton, nippon  

lapone, lettone, nippone 

  

2. bénin – malin   

bénigne – maligne 

  

3. Les adjectifs en –IN, -UN, -AN ne doublent 

pas le ’n' sauf : 

paysan et rouan  

qui font paysanne et rouanne. 

  

Un gros effort  

Une grosse somme. 

3. S  -  SSE devant le ’e' muet. 

Note : exprès  expresse 

tiers / tierce 

frais  / fraîche 

ras  / rase 

niais / niaise. 

  

Un homme vieillot 

Une femme vieillotte. 

4. ET et OT  ETTE et OTTE devant l’E 

muet. 



  

Note : 

discret / discrète 

inquiet / inquiète 

complet / complète 

replet / replète 

concret concrète 

secret / secrète 

désuet / désuète 

dévot / dévote 

idiot / idiote 

manchot / manchote 

falot   / falote 

benêt / n’a pas de féminin ! 

  

 

4. Remarques. 

 

Mon plat favori  

Ma boisson favorite. 

1. Formes spéciales : 

coi / coite 

favori / favorite 

hébreu / hébraïque 

andalou / andalouse 

  

Un chapeau chic 

Une robe chic. 

2. Les 

adjectifs chic, kaki, angora, grognon, snob n’ont 

qu’une forme pour les deux genres. 

  

Des cheveux châtains 

Une couleur châtaine. 

3. L’adjectif châtain ne s’emploie guère qu’au 

masculin, bien qu’il existe la forme « châtaine ». 

  

Un enfant rieur 

Une fillette rieuse 

. 

Un bras vengeur 

Une idée vengeresse. 

  

Un indice accusateur 

Une preuve accusatrice. 

  

4. Les adjectifs en –EUR forment le féminin en –

EUSE, en –ESSE ou en 

–RICE. 

Un meilleur ami 

Une meilleure amie. 

5. Les comparatifs en –EUR prennent un E. 

  

 

Les verbes infinitifs: 

Un verbe est un mot qui indique ce que fait, ce qu'est ou ce que pense une personne, un animal. 

L'infinitif 

*On dit qu'un verbe est conjugué lorsque son écriture change selon le sujet du verbe ou le temps de la phrase. 



*Lorsqu'il n'est pas conjugué,le verbe se présente sous une forme neutre : l'infinitif.c'est ainsi qu'il figure dans 

un dictionnaire. 

exemple : parler, marcher, réunir, découvrir, faire, croire, venir, pouvoir. 

*Le verbe à l'infinitif est un verbe non conjugué : 

Ex : sortir - vendre - boire - envoyer... 

*Le verbe se met à l'infinitif après les prépositions suivantes : à - de - pour - sans 

Exemples : 

à : Je n'arrive pas à résoudre ce problème . 

de : Les écoliers sont en train de préparer leurs devoirs. 

pour : Arlequin n'a pas de déguisement pour participer au carnaval. 

sans : Le gamin traverse la rue sans faire attention. 

*Le verbe se met à l'infinitif après un verbe conjugué . 

Exemple : Le joueur veut marquer un but . 

Règle générale : Deux verbes qui se suivent le deuxième se met à l'infinitif. 

*Le verbe à l'infinitif peut être au début de la phrase comme sujet : Nager me fait du bien . 

 

 

 

 

 

Infinitif; Les 3 groupes de verbes 

 

 Un verbe à l'infinitif se compose de 2 parties : 

1°  Le radical  ( coup dans couper ); 

2°  La terminaison ( -er dans couper); 

On classe les verbes en 3 groupes selon la terminaison de leur infinitif. 

Le 1-er groupe  comprend tous les verbes en -er ; 

Le 2-e  groupe  comprend les verbes en        -ir  dont le participe présent est 
en -issant- ex: bondir > bondissant 



Le 3-e  groupe comprend tous les autres verbes comme 

     attendre, savoir et les verbes en  -ir dont le participe présent n'est pas en 
'issant-  ex.:courir => en courant 

Les verbes ETRE  et AVOIR n'appartiennent à aucun groupe. 

 


